

## Baja productividad laboral en 2015 (Reforma 14/03/16)

Baja productividad laboral en 2015 (Reforma 14/03/16) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (14 marzo 2016).- En términos acumulados, la productividad laboral de la economía descendió 0.32 por ciento durante 2015, registrando su primer declive en seis años principalmente por el deterioro del indicador en las actividades secundarias. En el cuarto trimestre de 2015, al considerar horas trabajadas, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) retrocedió 0.43 por ciento trimestral. Dicha baja, resultado de variaciones en contra en dos de los tres grupos de actividad que la conforman, se registra luego de dos periodos comprobables de avances. Con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), se tiene que de abril a junio del año pasado, la IGPLE aumentó 0.49 por ciento y de julio a septiembre perdió fuerza a 0.08 por ciento, de la mano de un comportamiento diferenciado al interior de las actividades que integran el indicador. El menor ritmo de crecimiento en la productividad global ya era notorio en el tercer trimestre de 2015 y hacia el cierre de ese periodo la situación empeoró, en un año en que el IGPLE se caracterizó por su volatilidad. En las actividades secundarias, en el cuarto trimestre de 2015, la productividad cayó 0.81 por ciento respecto a julio-septiembre del mismo año, con lo que llegó a cinco trimestres consecutivos con retrocesos. Si bien de julio a septiembre, la productividad en las actividades primarias logró su mejor resultado en cuatro años, con un avance de 4.92 por ciento, sin embargo, en el último trimestre del año pasado, la cifra fue de menos 0.81 por ciento. En cambio, el cuarto trimestre de 2015 fue positivo para la productividad en las actividades terciarias, al crecer 0.81 por ciento, cifra que contrasta con su reducción de 0.44 por ciento en los tres meses previos. No obstante el avance en las actividades terciarias, los reveses observados en el cuarto trimestre de 2015 en secundarias y primarias fueron determinantes para que el IGPLE concluyera en terreno negativo durante octubre-diciembre. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo